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ole, essendo pari il grado del procuratore 
del Re e del presidente del tribunale, do-
vesse essere pari anche il grado del segre-
tario della procura regia e del cancelliere 
del tribunale. Se andate ad indagare, le man-
sioni del segretario di procura regia, sono 
molto più importanti e più difficili di 
quelle che ha lo stesso cancelliere. Ma il 
cancelliere ha uno stipendio doppio di quello 
del segretario di procura regia. I l cancel-
liere non ha funzioni proprie, come quelle 
del segretario di procura regia, che sono 
funzioni delicatissime. 

Il segretario ha tale un potere, che, ad-
dirittura, è lui che la fa da vice-capo del-
l'ufficio di Regia Procura e tal volta s'im-
pone allo stesso capo. 

Il procuratore del Re si affida, in ogni 
incontro, al segretario e non può fare di-
versamente, tanti e svariati sono gli incarichi 
che gli vengono dalla legge. 

Sono i segretari che sogliono rispondere 
ai sindaci, e dar pareri intorno a questioni 
di stato civile ; sono essi stessi chiamati a 
risolvere dubbi, sempre per incarico dei 
procuratori del Re. (Interruzioni vicino all'ora-
tore). Ma il fatto è questo : il segretario 
esaurisce tutto questo lavoro, sia pure per 
indolenza del suo superiore, del suo capo. 

Ora, se queste mansioni sono così deli-
cate ed importanti (e lo sanno quelli che 
hanno percorso la carriera), perchè far ri-
manere quella differenza ! perchè il segre-
tario deve avere tanta disparità di tratta-
mento di fronte al cancelliere? I l segre-
tario di Procura regia la fa da superiore 
ai pretori stessi, ha un' importanza molto 
maggiore di quella d'un pretore, ai quali 
tal volta s ' impone e guai a loro se si met-
tano in contradizione ed in urto con lui ! 

Voci. È un male! E un male! 
Cimorelli. È la verità. Un funzionario che 

si trova in queste condizioni, merita di esser 
pagato meglio di chi non ha da compiere fun-
zioni così importanti. E questo che si verifica 
p r̂ le procure regie, molto più si verifica 
per le procure generali. Quando i capi non 
hanno più il vigore necessario, finiscono 
per affidare ai segretari gran parte del loro 
patere, (Commenti vivissimi). 

Fili-Astolfone. r i p e n d e dall ' ignoranza del 
c \\ o. 

Ci morelli. Il fatto è questo che spesse volte 
il segretario è arbitro dell'ufficio, e che per 
ordinario ai segretari di procura regia e di 
procuri, generale, vengono affidate impor-
tanti mansioni, per le quali il loro grado 

e lo stipendio dovrebbero essere di molto 
rilevati. 

Non è questa, d^altra parte, la prima 
volta che tale proposta sia fat ta ; la si trova 
anche nel disegno di legge 10 novembre 1896, 
presentato dal ministro guardasigill i Costa. 
Egli proponeva al Senato nel disegno di 
legge suaccennato, che poi non ebbe for-
tuna, di elevare il grado di segretario della 
procura generale e di accrescerne lo sti-
pendio nella stessa misura dei cancellieri 
d'appello. Io non domando neanche tutto 
questo, mi limito a proporre che siano trat-
tat i molto meglio di quello che consente il 
disegno di legge attuale. Io non fo altro, 
caldeggiando questo antico voto di beneme-
riti funzionar i , che sottoporre alla Com-
missione ed al ministro questo mio emen-
damento. Non so se essi vorranno accettarlo, 
e quale sarà il giudizio della Camera; ma 
nel contempo io prego molto vivamente la 
Camera, qualunque sia la sorte che tocchi 
al mio emendamento, di voler votar subito 
questa legge, perchè da troppi anni i fun-
zionari di cancelleria l 'aspettano, ed essi 
hanno ragione di protestare. 

Tutt i i funzionari hanno avuto un mi-
glioramento, e soltanto i cancellieri e i se-
gretari sono stati abbandonati e negletti . 
Spero quindi che la Camera farà oggi il 
suo dovere, votando questo disegno di legge, 
e farà il suo dovere domani, quando verrà 
il momento di accrescere e migliorare le 
loro condizioni. (Bene ! Bravo !) 

Presidente. Ha facoltà di parlare l'onore-
vole Sichel. 

Sichel. Dopo i discorsi dei tre precedenti 
oratori, io potrei anche risparmiarmi di 
parlare, tanta è la concordia di tut ta la 
Camera nel proporre l 'approvazione del di-
segno di legge, e nel voler sodisfatti i voti 
ed i diri t t i di una classe tanto benemerita 
della pubblica amministrazione. 

Però aggiungerò egualmente due parole 
che non faranno perder gran tempo alla 
Camera. Il progetto si divide in due part i : 
una concerne le spese; l 'altra i migliora-
menti da portarsi. Nella prima parte siamo 
tut t i d'accordo. La Commissione ha anche 
migliorato il progetto che era stato presen-
tato dall'onorevole ministro, quantunque il 
progetto dell 'attuale ministro fosse anche 
migliore di quello prima presentato. Però, 
ripeto, in questa parte credo che la Ca-
mera sia d'accordo, salvo qualche emen-
damento che valga meglio a garantire ed 
a tutelare i funzionari delle cancellerie ed 
i segretari, poiché anche qui, nonostante 


